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1. Organisation de la rencontre  

La rencontre de proximité s’est tenue dans le centre commercial Auchan à Grande-Synthe de 11h00 à 

15h00.  

La documentation disponible : 

• Le dossier de concertation  

• La synthèse du dossier de concertation 

• Un dépliant d’information avec une carte T détachable pour le recueil d’avis et questions 

• Une exposition présentant les éléments clés du projet et les modalités de la concertation. 

 

La rencontre de proximité a été assurée par Thibaut MAUGENEST responsable HSE du programme 

Décarbonation d’ArcelorMittal France (AMF), Sébastien RONDELAERE chef de projet du domaine 

électrique et Daniel HAFFNER en charge du financement du projet, en présence du garant désigné par 

la Commission nationale du débat public (CNDP), Jean-Michel STIEVENARD. 

 

2. La participation  
 

L'objectif de la rencontre de proximité était de permettre au public d'échanger avec les maîtres 

d'ouvrage du projet et le garant de la concertation, afin que les passants puissent être informés et 

aient la possibilité de poser des questions et donner leur avis sur le projet. La rencontre a permis 78 

contacts et la distribution de 63 dépliants d’information – carte T et 3 synthèses. Cela a donné 

l’occasion à une quarantaine de personnes de s’exprimer sur différents sujets synthétisés ci-dessous.  

Aucune carte T n’a été déposée dans l’urne.  

40 personnes n’avaient pas connaissance du projet. 

Les personnes qui ont déclaré leur commune de résidence étaient principalement issues 

de l’agglomération dunkerquoise (St Pol, Grande-Synthe, Petite-Synthe, Dunkerque, Fort-Mardyck, 

Malo-les-Bains, Bray-Dunes, Bourgbourg, Rosendael, Gravelines, Coudekerque, Leffrinckoucke, Grand-

Fort-Philippe, Loon-Plage), et aussi du Pas-de-Calais (Marck, Calais) et de Belgique.  

Une vingtaine de participants ont, de près ou de loin, un lien avec ArcelorMittal, soit en tant 

qu’employés, soit en tant que parents d’employés, ou encore en tant que sous-traitants. 

3. Les questions et observations du public  

Les participants se sont exprimés autour de plusieurs thématiques :  

• Information et avis généraux sur le programme Décarbonation : curiosité, expression 
d’intérêt ; 

• Procédé de décarbonation et ses conséquences : approvisionnement en électricité ; 

• Environnement : qualité de l’air, santé ; 

• Economie – Emploi : évolution des compétences, opportunités ;  

• Information et participation du public, intérêt pour la concertation. 

Les points clés sont retranscrits dans les infographies ci-après. 
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Information et avis 
généraux sur le 

programme 
Décarbonation

Ça risque d’être compliqué avec le prix du gaz

Comment pourrait-on être contre la réduction 
des émissions de CO2?

Il faut faire le projet, c’est une bonne chose ! 
C’est très bien de décarboner

Je ne connais pas ce projet mais je connais le projet DMX de capteur 
de CO2, j’ai travaillé 35 ans à la SGP. Pour le site de Dunkerque je ne 
suis pas inquiet mais je le suis plus vis-à-vis du site de Fos-sur-Mer

C’est formidable, même en termes de maintien 
de l’activité à Dunkerque

C’est super, il faudrait que Sollac fasse pareil !

J’ai entendu parler du projet sur le magazine 
Le Phare et celui de la ville. C’est bien de 

réduire les émissions de CO2 !

C’est très bien. Je suis Belge et je pense que j’en parlerai à 
un politicien local car c’est très intéressant d’avoir des 

exemples de décarbonation comme celui-ci

On a vu le reportage sur France 3 hier soir, 
c’était très intéressant. On ne peut 

qu’approuver votre projet !

J’en ai entendu parler, c’est une bonne 
idée !

Mon père travaille chez AMF donc je 
connaissais le projet. Je trouve ça plutôt bien

Je trouve le projet intéressant mais le secteur 
est beaucoup trop industrialisé
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Procédé décarbonation 
et ses conséquences

Combien restera-t-il de hauts fourneaux à terme ?

C’est plutôt bien mais d’où vient le charbon ?

D’où viendra le gaz naturel ?

Qu’allez-vous faire des terrains à l’Est du site ? Là où il y a les hauts 
fourneaux ?

Il y aura moins d’émissions en général puisqu’il y aura moins de hauts 
fourneaux donc c’est positif

La cokerie va-t-elle fermer ?

Comment va évoluer le laitier ?
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Economie -
Emploi

Je suis salarié chez Phoenix, je suis favorable à la décarbonation mais je 
suis contre le projet puisqu’il a un impact direct sur notre activité. On 

déplace des tas de charbon donc s’il n’y a plus de charbon, nous n’avons 
plus d’activité.

Je ne connais pas le projet, mais j’ai déjà travaillé chez AMF. Si jamais 
vous faites du recrutement, je suis intéressé

Quels sont les besoins en 
formation ?

Qu’est-ce que vous ferez des salariés des hauts fourneaux une 
fois leur fermeture ?

C’est important pour la pérennité de l’usine. C’est un projet qui va 
dans le bon sens !

Ça permet le maintien de l’emploi, c'est bien

Je suis intéressé pour le recrutement et les formations

Ça ne créera pas d’emplois mais ça va les maintenir, c’est 
bien

Je ne connais pas le projet mais si vous recrutez je suis preneuse !

L’investissement est colossal ! Mais c’est bien
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Environnement

C'est bien mais tout est concentré à Gravelines ou Dunkerque alors que sur 
d’autres territoires il n’y a même pas une seule éolienne !

Il faut peut-être s’inquiéter de l’augmentation du besoin en électricité 

Y aura-t-il moins de poussière avec ce projet ?

Il y a souvent des nuages de poussière qui passent. Est-ce que vous intégrerez 
l’amélioration du dépoussiérage sur les nouvelles installations ? 

Merci pour nos poumons !

On nous parle de coupure, on nous dit qu’il faut faire attention puis là vous 
nous dites que vous allez tripler votre consommation électrique. J’ai du mal à 
comprendre

Le projet permettra de réduire les émissions de poussière, même si en ce 
moment ça va un peu mieux

Ça améliore l’impact environnemental donc c’est une bonne chose
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Information -
participation 

du public

On devrait entendre parler de ce pojet dans la synthèse qui sera envoyée par la 
CUD concernant la présentation des risques, etc. Mais c’est bien d’organiser ces 

rencontres

Quelles sont les différentes dates des ateliers et phases de 
concertation ? Je suis intéressé

C’est bien de communiquer sur le projet et le présenter au public

Mon fils était présent à la dernière cité éducative donc j’ai entendu parler du projet !

Il faudrait mettre des courriers sans les boites aux lettres de Grande-Synthe pour 
être au courant quand il y a des visites !


